



# 学校だより

9 月号



～自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子～  
<http://www.edu.city.yokohama.lg.jp/school/es/morinodai>

## 夏に感じた森の台小学区のよさ

学校長 酒井 浩明

今年度の夏季休業（夏休み）は、雨が多く野菜が高騰したり、米の不作が懸念されたりする状況となっています。暦の上では、暑さが止むと言う「処暑」をすぎ（8月23日）しましたが、体にこたえる暑さが続いています。

再登校を始めた子ども達は、一段とたくましくなり、久しぶりに友達と会えたりうれしさや、頑張ろうという気持ちを感じられました。

今日 28 日の朝会では、夏休みの生活を振り返り、よかったことも計画通りできなかったことも小学校時代の大切な思い出とすることや、できなかったことは、次に向けてどうしていくことが必要か考えることが大切であることを話しました。

また、夏休みに体験したことや、身に付けた自分で学ぶ習慣を、これからの生活に生かし、「自分大好き 友だち大好き 共に学ぶ子 実践する子」と育つように、「挨拶」と「ふわふわ言葉」を大切に、新たな気持ちで夏休み明けの学校生活を創って行ってほしいと話しました。

教職員も子ども達の体調管理には十分に気を配りながら教育活動を行っていきたくと思っていますが、ご家庭でも夏休み明けの生活リズムが、早く取り戻せますように、早寝、早起き、朝ご飯などの面で、ご協力よろしく願いいたします。

さて、保護者・地域の皆様のお盆休みはいかがでしたか？

私は、世界自然遺産の知床（北海道）に出かけ、動植物等を実際に見て、見聞を広げました。

また、8月5日は、台村・森の台自治会と寺山町自治会が、8月26日森の台ランド自治会が主催する盆踊りや夏祭りに参加させていただきました。

これらの自治会長を中心として地域と保護者の方が関わって行われた3つのお祭りは、子どもたちにとって夏休みのよき思い出になるとともに、地域社会から受けたよい経験となり、大人になって地域社会を考える際のよいイメージ手本となるのではないかと思います。

子どもたちに、このような貴重な機会を提供していただいている自治会の皆様、当日夜間パトロールをした PTA 役員の皆様、ありがとうございました。

### 【登校時に見つけた子どもの1コマ】

登校前に、ゴミの収集場所にゴミ出しをしている子どもを何人も見ることができました。

家庭の中でできる役割を持たせることは、社会（家庭）生活を営む力を育てるという意味でも、とても大切なことだと思っています。



＜飼育小屋脇のゴーヤの雄花＞

## 9月の行事予定



日	曜日	児童活動・行事
1	金	委員会活動（前期反省）
2	土	中山中授業参観（保護者のみ参観可）
3	日	台村・森の台地域防災訓練【森の台小】 寺山地域防災訓練【中山中】
4	月	朝会 学校カウンセラー AM・PM
5	火	
6	水	プール納め集会 避難訓練（火災）
7	木	
8	金	クラブ活動⑤（前期反省）
9	土	
10	日	
11	月	朝会
12	火	学校カウンセラー PM
13	水	集会（1・6年）代表委員会
14	木	4年都筑工場見学
15	金	5年ふれあいコンサート
16	土	
17	日	
18	月	敬老の日
19	火	
20	水	音楽集会（4年発表）
21	木	授業参観5校時・学級懇談会 （1・3・5年）1年親子交流会
22	金	授業参観5校時・学級懇談会 （2・4・6年）2年親子交流会 4年愛川保護者説明会
23	土	秋分の日
24	日	
25	月	朝会 授業参観5校時・学級懇談会（8組） 学校カウンセラー AM
26	火	
27	水	全校集会
28	木	
29	金	委員会活動（10月分）
30	土	

## お知らせ

### 【総合防災（児童引き渡し含む）訓練】8月31日（木）

横浜市の防災訓練の一貫として大規模地震が起きたという想定のもとに、総合防災訓練を行います。

夏休み前にお知らせしました通り、保護者の方々のご協力をいただき、5時間目（13：30～14：00）には引取訓練を行います。災害時の状況を考えて、しっかりと訓練に取り組みたいと思います。

3日（日）には、本校において台村・森の台地域防災訓練、中山中学校では寺山地域防災訓練が実施されます。是非、ご参加ください。

### 【授業参観・懇談会】

前期の振り返り・まとめとして、授業参観・懇談会を下記の日程で行います。是非ご参加ください。

21日（木）1・3・5年  
22日（金）2・4・6年  
25日（月）8組

授業参観 5校時 13：40～14：25  
懇談会 児童下校後 14：50頃～

\*1・2年の授業参観は親子交流会です。  
\*4年の懇談会は、愛川体験学習の説明会を含みます。  
\*詳しいお知らせは、後日配付するプリントや学年だより等でご確認ください。

### ★スクールカウンセラー

今月のスクールカウンセラー来校日は、  
4日（月）AM/PM 12日（火）PM  
25日（月）AM です。

ご相談のある方は、事前に副校長または児童支援専任の田後教諭まで連絡ください。

Tel 931-2047

### ★10月の主な行事予定

10月3日（火）ふれあいタイム（運動会）

5日（木）運動会全体練習

委員会活動（運動会係）

6日（金）前期終業式

10日（火）後期始業式 運動会予行

11日（水）代表委員会

13日（金）運動会前日準備

14日（土）運動会（15日予備日）

16日（月）運動会代休

18日（水）6年 横浜市体育大会



## 1年生 ~なつのおもいで~

わたしは、どようびに、はなびをみました。にこにこまあくになったり、はあとまあくになったりしました。さいごはおおきなはなびがあがりました。きれいだったです。 1くみ

からてのがっしゅくでいっぱいれんしゅうしたり、いっぱいねたりしてところがわくわくしました。たのしかったです。ちょっときびしくてつらいけど、がんばりました。あせをいっぱいかきました。 2くみ

やつがたけのりょこうで、さんとりーのこうじょうけんがくにいきました。やまにふったあめやゆきは、つちのなかにしみこんでちかすいになります。20ねんもたっしておいしいてんねんすいになるときいてびっくりしました。 3くみ

りょこうで、いずのうみであそびました。うみにはいって、みずをなめてみたらしょっぱかったです。すなは、しろくてさらさらしていました。つぎのなつやすみもうみへいきたいです。 4くみ

のとじますいそくかんにいきました。あしかにわなげをなげるのに、えらばれました。きんちょうしました。うまくできてよかったです。 5くみ

## 2年生 ~スイミーおんどくげき~



1年生にスイミーのげきを見せました。わたしがーばんががんばったことは、「そうだ。みんないっしょにおよぐんだ。海でーばん大きな魚のふりをして。」と、いうところを大きなこえで言ったことです。だから、1年生がたのしそうに見てくれて、かんそうをいっぱい言ってくれてうれしかったです。このつぎは、わたしが、1年生のげきを見たいです。 1くみ

## 3年生 ~夏休み絵日記から~

クッキーを作りました。クッキーの型には、ミニーちゃんやチップなどいろいろな形がありました。型をぬくときにちぎれたりするので、何度もやり直して大変だったけど、上手にできました。焼けたクッキーはすごくいいにおいでおいしかったです。 4組

JAL の工場見学に行きました。ビデオを見て、飛行機のエンジンがどれくらいの強さなのか知ることができました。飛行機のタイヤは10年に1回取り換えるそうです。飛行機が飛んでるのを目の前で見たのでよかったです。 4組

## 4年生 ~福祉体験教室・出前水道教室を終えて~

今まで目が見えなくてこまっていそうな方がいても、ゆう気が出せませんでした。福祉体験教室で話を聞いたり、体験したりして、教えていればよかったなと思いました。次からは、ちゃんと、こまっている人がいたらクロックポジションをつかって案内していきたいと思います。 4組

ほくは、出前水道教室の実験で、ろ過した水を見てきれいだと思いました。ほくたちの飲んでいる水が、山なし県からきていることにびっくりしました。長い旅をしてくれているのだなと思いました。 4組

## 5年生 ~お米の学習を通して~



ほくがたんぼの学習をして初めて知ったことは、田植えのむずかしさやそれぞれのやり方です。今後みんなと協力してたんぼやバケツ稲を、からさないように大切に育てていき、しゅうかくして、みんなと喜びあいたいと思います。 3組

私は今まで何も考えずにお米を食べていました。でも、お米の学習をして、お米を作るのはこんなに大変なのだ、初めて知りました。だから、これからはお米だけでなく、色々なものを感じながら食べたいです。 3組

## 6年生 ~日光修学旅行で学んだこと~

ほくが修学旅行で東照宮や滝などを見て感じたことは、調べていたときには分からなかったけれど思ったより大きさが違うなということです。この修学旅行では4、5年生の体験学習と違って友だちとゲームなどをやる機会が多くあり、交流も増えました。またグループ活動も多くなりました。特に自分は活動班のリーダーだったので行動するのが大変でした。でも、同じ活動班の人たちは早く動こうという意識があり、時間を考えて行動できました。このように修学旅行では自分たちで活動することができたので、これを学校生活でも生かしたいです。 3組

## 8組 ~日光修学旅行~



星空観察では、初めてたくさんの星を見ました。数えきれないくらいありました。とてもきれいでした。夕食でおいしかったのは、すき焼きです。風和里の部屋で、ストレッチ大会をしたのが楽しかったです。 6年

電車や部屋の中で、みんなとウノやトランプをしました。とても楽しかったです。おみやげは、計画通りに買うことができました。日光は、自然がたくさんでいいところでした。今度は家族で行ってみたいです。 6年